

# AMBULANT VOR KOLLAPS!

## Der KVBB-Plan für Brandenburgs Versorgung

Die Lage ist ernst: Die Krankenhausreform wird die Patientenströme in Brandenburg massiv verschieben. Wenn Betten abgebaut werden, landen die Menschen in unseren Praxen. Das geschieht in einer Zeit, in der Ärztemangel, gedeckelte Budgets und überbordende Bürokratie die ambulanten Strukturen ohnehin bis an die Belastungsgrenze fordern. Wer die Kliniken schrumpft, ohne die Praxen massiv zu stärken, riskiert den Versorgungs-Kollaps in der Fläche.

### Wir fordern einen Ambulanz-Pakt für Brandenburg:

#### 1. Wer mehr leistet, darf nicht weniger verdienen

Es ist eine einfache Rechnung: Wenn Leistungen aus den Kliniken in die Praxen verlagert werden, muss auch das Geld dort ankommen. Wir behandeln in Brandenburg keine „Fälle“, sondern Menschen – und das darf kein Minusgeschäft sein. Wir brauchen den Einsatz der Landesregierung für eine vollständige Entbudgetierung. Budgetdeckel und Honorar-Obergrenzen müssen fallen, damit zusätzliche Arbeit auch voll bezahlt wird.

#### 2. Die Praxis ist der Hörsaal der Zukunft

Wir bilden in Brandenburg so viele Mediziner aus wie nie zuvor. Doch die entscheidende Frage ist: Wo gehen sie nach dem Studium hin? Wir müssen den medizinischen Nachwuchs dort aus- und weiterbilden, wo wir ihn später brauchen: direkt in den Praxen vor Ort. Nur wer die ambulante Arbeit im Land schätzen lernt, bleibt auch hier. Das Land muss die ambulante Weiterbildung massiv fördern und das Landärztestipendium dauerhaft absichern. Nur so erzeugen wir den „Klebeeffekt“, der unsere Versorgung für die nächste Generation rettet.

#### 3. Kein Strukturwandel ohne die Praktiker

Politik am grünen Tisch funktioniert im Gesundheitswesen nicht. Wir als KVBB tragen die Verantwortung dafür, dass die Versorgung überall im Land funktioniert – egal ob in Potsdam, der Prignitz oder der Lausitz. Deshalb fordern wir ein echtes Mitgestaltungsrecht bei jeder Reform. Wir müssen an den Verhandlungstisch, wenn über Klinikstandorte oder neue Versorgungsmodelle entschieden wird. Wir sind nicht nur Verwalter, wir sind die Architekten der Versorgung.

Die KVBB ist die einzige Institution, die per Gesetz zur Versorgung verpflichtet ist – überall und jederzeit. Wir sichern das System ab, während andere nur dort investieren, wo es profitabel ist.

**Wir haben die Konzepte für das ganze Land Brandenburg. Nutzen Sie unsere Expertise für Ihre Regierungsarbeit von Tag eins an.**